

# Lunes 22 de enero de 2018

El Financiero TLCAN inicia sexta ronda con energía e inversión

**REDACCIÓN** Las conversaciones de la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) comenzaron ayer con temas de energía, inversión, servicios financieros y agricultura, entre otros, de acuerdo con una fuente con conocimiento del proceso. La discusión sobre las reglas de origen, uno de los temas más espinosos, relacionadas con productos manufacturados como los automóviles, se reservará para los días finales de las conversaciones, como en las rondas anteriores. Las negociaciones se realizan en Montreal, Canadá y se extenderán hasta el 29 del presente mes. Estados Unidos está perdiendo la paciencia con la resistencia de Canadá y México a las principales propuestas de ese país, de acuerdo con otras dos fuentes familiarizadas con el asunto. El gobierno estadounidense se toma en serio su amenaza de retirarse del acuerdo si no hay avance en las propuestas que la administración Trump ha hecho para 'reequilibrar' su comercio internacional, dijo una de las personas, que habló bajo condición de anonimato, porque las negociaciones no son públicas. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Bitcoin se hunde mientras que sus defensores se pasean en barco

**BLOOMBERG** Cuando 600 entusiastas de las criptomonedas zarparon de Singapur el lunes de la semana pasada para su segundo Crucero Blockchain anual, el precio del bitcoin se movía cómodamente por encima de los 13 mil 500 dólares. Para el momento en que el barco llegó a Tailandia el miércoles para una tarde de copas y conversaciones en torno a criptodivisas, el bitcoin había tocado los 10 mil dólares. El grupo estaba integrado en gran parte por hombres jóvenes, muchos de los cuales se hicieron en extremo ricos, al menos en los papeles, cuando el bitcoin y otras monedas digitales se dispararon el año pasado. Con toda probabilidad, acababan de perder millones. Pero si alguien sentía el impacto, nadie lo demostró. La fiesta continuó. "Nada sube en línea recta", explicó Ronnie Moas, fundador de Standpoint Research, con sede en Miami, quien el miércoles fue uno de los oradores del evento. En el mejor de los casos, dijo, el bitcoin podría saltar a 300 mil dólares en solo 7 años. Para quienes son escépticos en relación con la 'criptolucra', es difícil no ver todo esto como un nuevo signo de exuberancia desbocada, una repetición de la conferencia de securización de Las Vegas, inmortalizada en la película "La gran apuesta", que precedió a la crisis de las hipotecas subprime de 2007. P.C. bitcoin, sistema financiero, moneda virtual Reforma Alerta Oxfam por aumento de desigualdad

**Bloomberg** Washington DC, Estados Unidos (22 enero 2018).- La economía mundial registró un número récord de multimillonarios en 2017, lo que agravó la desigualdad en medio de un debilitamiento de los derechos de trabajadores y un impulso corporativo para maximizar las ganancias de los empresarios, informó Oxfam International en un nuevo informe. De acuerdo con la organización, el mundo cuenta ahora con 2 mil 43 multimillonarios, es decir uno nuevo cada dos días durante el año pasado. P.C. desigualdad, concentración de la riqueza, economía mundial En riesgo empleos de mujeres por robots

**Bloomberg** Nueva York, Estados Unidos (22 enero 2018).- Las mujeres enfrentan un mayor riesgo que los hombres de perder su trabajo en Estados Unidos debido a la automatización en los próximos ocho años, y tendrán la mitad de las oportunidades para encontrar una nueva posición a menos de que haya un esfuerzo para formarlas de nuevo. Esas conclusiones, de un estudio publicado este lunes en el Foro Económico Mundial, muestran que alrededor del 57 por ciento de los 1.4 millones de empleos en Estados Unidos que serán afectados por la tecnología hacia el 2026 están a cargo de mujeres. P.C. Foro Económico Mundial, mujeres, género, empleo, tecnología, automatización Destacan México y Turquía en emergentes

**Bloomberg** Nueva York, Estados Unidos (22 enero 2018).- Conforme algunos parámetros, México y Turquía se presentan como los mercados emergentes más atractivos para 2018. En un análisis realizado por Bloomberg sobre la base de un rango de mediciones como el crecimiento, los rendimientos, la posición de cuenta corriente y las valoraciones de activos, ambos países obtienen el puntaje más alto sobre 20 economías en desarrollo. Las economías asiáticas ocupan los cinco puestos con puntaje más bajo. P.C. economías emergentes, economía mundial Produjo México menos energía

**Dayna Meré Cd. de México** (22 enero 2018).- La cantidad de energía producida durante 2016 en el País fue 15.6 por ciento menor que la que se puso a disposición en las diversas actividades de consumo durante 2015, y en el transcurso de los últimos diez años, este indicador disminuyó a una tasa promedio anual de 4.3 por ciento. Así lo revela el Balance Nacional de Energía, documento que muestra el desempeño del sector energético durante el año 2016 y permite realizar análisis comparativos con lo observado en años previos. P.C. sector energético, producción El Economista México sale del top 10 de mercados más atractivos para invertir: PWC Yolanda Morales Y Luis Miguel González Davos, Suiza.&mdash; Pierde México atractivo para los inversionistas globales, y sale del top ten de los mercados más buscados donde aún se encontraba el año pasado, revela la encuesta número 21 que levantó la consultoría de negocios PWC. De acuerdo con los resultados, tras ubicarse en 2017 como el octavo mercado mundial más atractivo para invertir, bajó a la posición 13, entre las 15 más buscadas. Esto significa que hoy, son más atractivos Brasil (quien ocupa el sitio 8); Canadá (puesto 9); Rusia (lugar 10); Australia (11) y Hong Kong (12). En la encuesta número 21 que divulga la consultoría, lleva este año el título 'Un optimismo ansioso a la vuelta de la oficina', destacan que, en América Latina, los CEO'S consultados ubican entre los mayores riesgos para su desempeño la proliferación del populismo, y le siguen la inadecuada infraestructura básica, aumento de tasas impositivas, sobreregulación y terrorismo. Ubican además a los líderes empresariales de la región entre los que cuatro menos optimistas sobre el impacto de la globalización en reducir las brechas de ingreso. P.C. economía mundial, inversión Inflación rebasará el objetivo de Banxico en 2018: analistas Tamara Martínez Vargas La inflación al cierre de 2018 será de 4.25%, según la mediana de los pronósticos de 18 grupos de análisis consultados por El Economista. Esto la ubicaría por encima del objetivo de Banco de México (Banxico), de 3.0% más/menos un punto porcentual, al que se esperaba llegar este año. La Junta de Gobierno de Banxico reconoció en la última minuta de la institución que el balance de riesgos para la inflación

se ha deteriorado y es al alza, por lo que anticiparon que la convergencia al objetivo de 3.0% será más lenta de lo previsto, aunque manteniendo su expectativa de que al cierre de 2018 se logrará el ajuste del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC). Conociendo los datos del cierre de 2017, cuando la inflación alcanzó un nivel récord en 17 años de 6.77%, los analistas difieren respecto a las expectativas del Banco Central. El riesgo de una depreciación cambiaría y la volatilidad de los precios agropecuarios y de los energéticos son los factores que los especialistas consultados más señalaron como los principales elementos que podrían frenar el proceso desinflacionario. Los pronósticos sobre inflación para el cierre del año van desde el 5.0% hasta el 3.8%, aunque la mayoría coincidió en que durante enero se verá el pico de la inflación para 2018, empezando a descender a partir de entonces. P.C. Banco de México, inflación ¿Qué autos vende la única automotriz de Corea del Norte? Diario Expansión / España Si a uno le preguntan cuál es el vehículo preferido en Corea del Norte (una cuestión de nivel maestro para cualquier concurso) lo más seguro es que dijera: un tanque. Prácticamente todas las imágenes que nos llegan del hermético estado asiático son de corte militar. Y es difícil imaginar a un norcoreano montado en nada que no sea un acorazado o una bicicleta, el verdadero 'automóvil nacional'. En algunos retratos de Piongyang se ven algunos coches por las amplísimas carreteras de la capital, donde la congestión no es un problema... Siempre oficiales o de propiedad estatal. Se estima que el parque nacional de Corea del Norte está compuesto por 250,000 unidades, de los que tan sólo 25,000 son turismos. Pese al exotismo que supone la automoción, esta semana diferentes embajadas norcoreanas anunciaban a bombo y platillo los Naenara (se traduce como "mi país"), la nueva gama del único fabricante del país, Pyeonghwa Motors, que incluye todocaminos, kei cars (microcoches, habituales en Japón), sedanes, microbuses... Tal que si fuera el elenco de cualquier firma. P.C. Corea del Norte, industria automotriz México definirá rumbo de TLC cruciales Roberto Morales México llevará a cabo en los próximos veinte días negociaciones cruciales de sus tres principales tratados de libre comercio, los que tiene vigentes con América del Norte y la Unión Europea y el que está por cerrar con países de Asia-Pacífico. Oficialmente, la sexta ronda de la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) se realizará del 23 al 29 de enero en Montreal, Canadá, aunque comenzaron a seccionar algunas mesas de trabajo este domingo y otras lo harán también este lunes. Se espera mayores avances con la participación de Ildefonso Guajardo, secretario de Economía; Robert Lighthizer, representante comercial de Estados Unidos, y Chrystia Freeman, canciller de Canadá, cuya última ronda en la que estuvieron presentes fue la cuarta, en Ottawa, Canadá, en octubre del año pasado. P.C. economía mundial, acuerdos comerciales TV de paga inyecta dinamismo al sector telecom en México The Competitive Intelligence Unit Al analizar el desarrollo de los prestadores de servicios de televisión de paga y, en particular, de los de televisión por cable, observamos que a partir de la reforma en telecomunicaciones se han convertido en un contrapeso competitivo en el segmento de telecomunicaciones fijas frente al agente preponderante, Telmex-Telnor, que alcanza 60.2% en suscripciones, al segundo trimestre del 2017 (2T17). Los operadores de televisión por cable han contribuido en forma determinante en la mejora de los precios de los servicios de telefonía y banda ancha fija, así como en un incremento en las velocidades de acceso y navegación en Internet. El sector de telecomunicaciones en su conjunto (móvil, fijo y TV de paga) creció 2.7% al tercer trimestre del 2017 (3T17) y el mayor dinamismo correspondió a las empresas de TV de paga y servicios convergentes, con crecimiento anual de 4.6%, dadas sus condiciones de competencia efectiva, segmento que registra crecimientos promedio de dos dígitos: 53.0% en el periodo de tres años 3T14-3T17, que representa una tasa media anual de crecimiento (TMAC) de 15.2%, mientras que el segmento fijo se contrajo 8.9 por ciento. P.C. IFT, telecomunicaciones, inversión Gobierno, sin margen para reformar sistema de pensiones: CIEP Elizabeth Albarrán Los recursos que se destinan al pago de pensiones y jubilaciones de trabajadores que se encuentran en el régimen de beneficio definido o de reparto, dejan sin margen de maniobra al gobierno para crear políticas públicas que den incentivos en el ahorro para el retiro, expuso Alejandra Macías, experta en pensiones del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). &ldquo;Las pensiones que reciben los trabajadores de Pemex, CFE, ISSSTE y en general el sector público son muy altas, se les están dando tasas de reemplazo de hasta el 80% (&hellip;) entonces este gasto que se realiza deja poco margen para que se puedan dar incentivos a los que cotizan por el esquema de afores&rdquo;, dijo en entrevista. P.C. pensiones, seguridad social 2017, mal año para el mercado laboral en México Tamara Martínez Vargas Durante 2017 las personas que decidieron no integrarse al mercado laboral, a pesar de tener las características para hacerlo, fue en aumento. La tasa de participación laboral, entendida como el porcentaje de la población mayor de 15 años empleada o interesada en buscar empleo aunque actualmente no lo tenga, llegó a niveles mínimos. Según la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), al cierre de 2017 la tasa de participación en México alcanzó un nivel promedio de 59.3%, la menor proporción de personas que participan en el mercado laboral en al menos 13 años. Pese a que la tasa de desocupación cerró el año en mínimos, con promedio de 3.4% de la Población Económicamente Activa (PEA) para 2017. Otros indicadores dan detalle de las condiciones de trabajo que imperan en el mercado laboral mexicano y que podrían ser motivo de aumento en el desinterés de la población por integrarse a él. Los datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) detallan que al terminar 2017, los trabajadores que cuentan ya con un empleo, pero que tienen la necesidad y el tiempo necesario para trabajar más horas o incluso para ocuparse en un segundo empleo llegó a 7.0% de la población ocupada. Con ello se logra un nivel mínimo de subocupación en la ENOE. P.C. INEGI, ENOE, empleo, mercado laboral FMI revisa al alza previsión de crecimiento mundial Reuters El Fondo Monetario Internacional (FMI) revisó el lunes al alza su previsión de crecimiento global para 2018 y 2019, destacando los efectos de los recortes de impuestos en Estados Unidos que elevarán la inversión en la principal economía mundial y ayudarán a sus mayores socios comerciales. En su nuevo Panorama Económico Mundial, el FMI advirtió de que el crecimiento estadounidense podría debilitarse después del 2022, luego que expiren los incentivos temporales al gasto de los recortes impositivos. P.C. FMI, economía mundial, crecimiento económico Afores con datos biométricos de 12% de los trabajadores Elizabeth Albarrán Las administradoras de fondos para el retiro (afores) ya tienen registrados las huellas dactilares, reconocimiento de voz y firma digital de 7 millones 198,852 trabajadores. Este total representa 12% del universo de trabajadores que ahorra para

tener una pensión, que son poco más de 60 millones, de acuerdo con información de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). El regulador expone que a partir de ahora inicia una nueva etapa para el registro de datos biométricos, pues cualquier trabajador que solicite algún trámite de Retiros Totales, Retiros Programados, contratación de una Pensión Mínima Garantizada y Disposición de Aportaciones Voluntarias, se le registrarán sus huellas, voz y firma digital. Anteriormente sólo se registraban los datos biométricos si el trabajador solicitaba un trámite de registro de cuenta en una afore o traspaso de cuenta P.C. Consar, Afores, datos biométricos, pensiones La Jornada

De \$73,000, la media de ahorro voluntario para el retiro: SHCP Susana González G. Hasta el pasado 31 de diciembre, cada trabajador formal en México tenía acumulado en promedio 73 mil 498 pesos en su fondo de ahorro para el retiro, pese a que en el año pasado el ahorro voluntario se incrementó 34.7 por ciento, de acuerdo con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El monto promedio de lo que cada trabajador tiene ahorrado para su pensión equivale a sólo dos años y tres meses del salario mínimo diario (88.36 pesos). P.C. SHCP, ahorro, pensiones, afores

Trump habla de cambiar las reglas del Senado de EU para votar el presupuesto Reuters, Afp y Notimex El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, dijo que si continúa el punto muerto en las negociaciones sobre la paralización parcial del gobierno federal, los republicanos podrían financiar al gobierno cambiando las reglas del Senado, que actualmente requiere de una mayoría calificada para que avance una legislación. &ldquo;Los demócratas sólo quieren que los inmigrantes lleguen a nuestro país sin documentos. Si el punto muerto continúa, los republicanos deberían ir por el 51 por ciento (la opción nuclear) y votar por un presupuesto real y de largo plazo&rdquo;, señaló Trump en Twitter. P.C. Estados Unidos, finanzas públicas, economía mundial El País El FMI baja una décima la previsión de crecimiento de España por la incertidumbre política Alicia González La incertidumbre política en España, agravada en los últimos meses por el proceso de independencia de Cataluña, ha acabado afectando a las perspectivas de crecimiento de la economía. España crecerá este año el 2,4%, una décima menos de lo previsto en octubre, frente a los renovados bríos de la economía global, que crecerá el 3,9%, dos décimas más de lo estimado tres meses atrás, según las nuevas previsiones del Fondo Monetario Internacional (FMI). Pero el Fondo avisa: las actuales condiciones no son la nueva normalidad y hay que aprovecharlas para hacer reformas. P.C. FMI, economía mundial La cumbre de Davos alerta del reparto desigual de la recuperación mundial ALICIA GONZÁLEZ (ENVIADA ESPECIAL) Ahora que la crisis financiera ha quedado atrás y que el crecimiento ha vuelto de forma generalizada a las principales economías del mundo, resulta aún más evidente que la recuperación no está llegando a todos. El Foro de Davos, consciente de los riesgos de una creciente desigualdad, alerta de que en los últimos cinco años el crecimiento no ha servido para reducir la pobreza ni aumentar los ingresos de los hogares. Pero su única receta es una nueva forma de medir el desarrollo económico. "Si no lo mides, no lo puedes arreglar", se justifica. P.C. Foro Económico Mundial, Davos, desigualdad, economía mundial